



DOI : 10.18572/1813-1190-2019-7-50-53

Типичные дефекты и возможности повышения качества диссертаций

Черногор Н.Н.*

В статье представлена характеристика типичных дефектов диссертаций, защищенных на соискание ученых степеней кандидата и доктора юридических наук. Большинство из них являются традиционными, встречаются в диссертационных работах, защищенных в последние тридцать лет. Имеют место и относительно новые особенности текстов диссертаций, «квалифицируемые» экспертным советом по праву Высшей аттестационной комиссии при Министерстве образования и науки Российской Федерации как отклонения от установленных требований.

На основе обобщения практики работы экспертного совета и осмысления опыта личного участия автора в проведении экспертизы защищенных диссертаций на соискание ученых степеней кандидата и доктора юридических наук изложены предположения о причинах воспроизводства типичных дефектов в диссертациях и сформулированы возможные пути их устранения.

Содержащиеся в статье материалы могут послужить определенным ориентиром или памяткой для лиц, осуществляющих подготовку диссертации, а также планирующих приступить к этой работе.

Ключевые слова: автореферат, ВАК, дефект, диссертационный совет, диссертация, методология исследования, содержание диссертации, экспертный совет.

Typical Defects and Opportunities for Improved Quality of Dissertations

Chernogor N.N.**

The article presents the characteristics of typical defects of dissertations defended for the degree of candidate and doctor of law. Most of them are traditional, found in dissertations defended in the past thirty years. There are also relatively new features of dissertation texts that are “qualified” by the expert council on the law of the Higher Attestation Commission under the Ministry of Education and Science of the Russian Federation as deviations from the established requirements.

On the basis of generalization of the practice of the expert council and understanding the experience of the personal participation of the author in the examination of defended dissertations for the candidate and doctor of law degrees, the assumptions about the reasons for the reproduction of typical defects in theses are formulated and possible ways to eliminate them are formulated.

The materials contained in the article can serve as a definite guideline or a reminder for persons engaged in preparing a thesis, as well as planning to begin this work.

Keywords: abstract, HAC, defect, dissertation council, dissertation, research methodology, dissertation content, expert advice.

* **Черногор Николай Николаевич**, заместитель директора Института законодательства и сравнительного правоведения при Правительстве Российской Федерации, профессор Российской академии наук, доктор юридических наук, профессор, chernogor72@yandex.ru

** **Chernogor Nikolay N.**, Deputy Director of the Institute of Legislation and Comparative Legal Studies under the Government of the Russian Federation, Professor of the Russian Academy of Sciences, Doctor of Law, Professor

